

LA ULTIMA HORA

Suscripción: Un mes 2'50 ptas.
Extranjero semestre 24' "
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

PALMA DE MALLORCA

Redacción y Talleres: Olmos, 2
Administración: Plaza de Cort, 29
Teléfonos núms. 2820 y 1243

Lunes 30 Noviembre de 1936

DIRECTOR Y FUNDADOR D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIII. — Núm. 13.270

EL GENERAL VARELA QUIERE LA RENDICION SIN CONDICIONES

Causando al enemigo grandes bajas se ocupa el Cementerio de Pozuelo.—Terrible bombardeo de Alicante.

El terror marxista en España

En Madrid, una especie de furia jaba a los milicianos que ejecutasen sádica se ha apoderado de los rojos a medida que se iban aproximando las tropas victoriosas del general Franco. Estos últimos días se ha llegado a prometer una prima de mil pesetas al que descubriera y denunciara a algún religioso o religioso.

Por otra parte, se empezaron a ver singulares combinaciones. Militantes comunistas y anarquistas, a los que ya no les queda ninguna ilusión sobre la suerte de Madrid, se proveen de rehenes individuales que toman bajo su protección, con objeto de poder salvar su propia vida, alegando el haberla salvado a los otros.

La lista de las atrocidades rojas se va alargando. La semana última han sido asesinadas más de dos mil personas en El Escorial. Se veían sus cadáveres amontonados a lo largo de las calles. Sobre algunos de ellos se habían colgado carteles:—Muerto por fascista.—Muerto por no haber gritado Viva Staline.

A su llegada al Cerro de los Angeles, los nacionales han sabido que las religiosas carmelitas habían sido conducidas prisioneras y que después de haber aceptado 15.000 pesetas por su liberación, las habían fusilado.

El llamado Marin Caire, en una alocución pronunciada desde la Radio de Comunicaciones de Madrid, aconse-

en el acto a los funcionarios sospechosos de traición hacia el régimen marxista. Y terminaba así: "Para tener el carnet de identidad de buen madrileño, será preciso haber matado tres fascistas, por lo menos".

Cataluña se va desintoxicando poco a poco de la lucha. Deja que el gobierno de Madrid, o mejor de Valencia, se desembarace por sí mismo. En vano el señor Largo Caballero trata de avergonzar a los catalanes desde "Claridad", en donde se puede leer, en gruesos caracteres, los siguientes entablillos: El que conserve un fusil inactivo es un traidor, y deber de todos es el denunciarlo.

El uniforme está hecho para cubrirse de gloria en el frente, y no para lucirlo en retaguardia.

¡Milicianos! Aquel que no hace honor a su uniforme es un agente provocador de los reaccionarios.

En los comienzos de la guerra civil, el gobierno catalán se esforzaba en retener a los milicianos en el frente. No habiéndolo conseguido, decretó la movilización, a la que el pueblo responde sin el menor entusiasmo. El gobierno desea sobre todo impedir que los milicianos ya movilizados regresen a los pueblos. La mayoría de ellos están enfermos de dolencias vergonzosas. (De "Gringoire").

Sean todos que la impunidad de 1934 no volverá a repetirse en la España que renace.

No se fusilará a los sargentos rebeldes para indultar a los Comandantes masones y traidores.

No habrá celdas especiales, ni tratos de favor, para los directivos y verdaderos responsables.

En los campos de concentración trabajarán todos, mano a mano, sin distinción de castas. El rico al lado del pobre, el dirigente al lado del dirigido.

Los que pretendían destruir nuestra patria, no tendrán más remedio que ayudar a reconstruirla con su esfuerzo personal.

No se mantendrá en las cárceles, hacinados y ociosos, a los enemigos de España. Quedan muchas carreteras que hacer para permitir ese hujó. Han robado mucho oro, para tratarles con tanta fineza.

En Mallorca se está empezando ya. Las tres mil pesetas diarias que costaba la alimentación de los presos no tardarán en ser un gasto reproductivo.

Firme, humanitaria y serena, la España rescatada, en defensa de sus hijos leales, no podrá tener con los traidores otra actitud que la de aislarlos en campos de concentración. No será cruel, porque es cristiana, pero tampoco será estúpida porque dejó de creer en el parlamentarismo liberaloide.

Sépanlo todos, y especialmente los señoritos comunistas de salón y cabaret: hay plazas vacantes en los campos de concentración y picos, palas y azadones disponibles en sus almacenes.

madrileños, por resolución de su comité y sin haber consultado con Valencia, habían hecho esta propuesta. Al llegar al Canallero la noticia, llamó urgentemente por teléfono al "Verrugas", quien rápidamente se puso en camino, llegando a Valencia a las seis de la tarde, no en que inmediatamente se reunió el Consejo de Ministros, en el que se acordó destituir a varios jefes de Madrid, entre ellos a Miaja y relevarles enseguida, por lo que salió de Barcelona con urgencia otro general para encargarse de la defensa de Madrid. Además de estas destituciones, parece ser que se ha acordado que fuerzas de la brigada internacional releven a los milicianos de algunos puntos, a los que se suponía simpatizantes con la idea de la rendición. La locutora de la radio anarquista de Barcelona dedica grandísimos elogios al señor "Verrugas", por su manera de proceder, acudiendo inmediatamente a Valencia en el momento que fué advertido de lo que ocurría para poder conjurar el conflicto. Las últimas noticias hablan de que se ha destituido el comité de defensa de Madrid. Si esto fuese cierto, en que quedarían los discursos de cada día, y los de hoy especialmente?

El "Giornale d'Italia", hablando de la supuesta llamada a Ginebra de los rojos, dice que es una cuestión a resolver en España, enmarcada canalicamente con los rusos. La prensa de Ginebra, como la de París, cree que la nota del Canallero es ridícula, pues el reconocimiento por Italia y Alemania del Gobierno del general Franco no supone nada en cuanto a la intervención en España. En general, todos los periódicos, comentan jocosamente la nota de Alvarez del Vayo, comparándola con la presentada por el Negus.

Se desgañitan las radios rojas pidiendo venganza por la muerte del hijo de Largo Caballero, a quien dicen que hemos fusilado. No lo hemos hecho, dije ayer y repito hoy. Vive en perfecto estado y está tratado con todas las consideraciones que está lejos de merecer. No ha tenido el fin que habría tenido cualquiera de nuestros hijos en el mismo caso. El hijo del Canallero está esperando, quizá, el fallo de la justicia.

Les duele mucho que bloqueemos el puerto de Barcelona, aunque a ellos no debiera importarnos, porque a pesar del pacto de no intervención, obtienen todo lo que quieren por la frontera francesa. Una señora que consiguió salir de Alicante para Francia, en un barco francés, en las 48 horas que duró la travesía, no tan solo no le dieron comida ni bebida sino que el capitán del buque permitió que los marineros la insultasen con el puño levantado, muestra del estado social de Francia. A propósito de la intervención, "L'Acción Française", del día 27, bajo el título "La farsa de la neutralidad", habla de importantes convoyes pasados a España y de otros cargamentos de armas detenidos por gendarmes, por falta de estar en el secreto del frente popular francés. Habla también del "Jalisco", y de un barco noruego, que llevando consignadas armas a Verrugas, vuelven a Marsella después de algunos días, habiendo desembarcado en el puerto de Alicante el material de guerra. El comportamiento de Francia contrasta con las ideas de los buenos franceses y hará que la

Alocución del general Queipo de Llano (Servicio de Radio Mallorca)

Para levantar el espíritu de los milicianos rojos, el parte oficial del Ministerio de Marina da noticias como ésta: "Un ataque que las fuerzas de la FAI hicieron a los facciosos gritando ¡FAI!, hizo salir huyendo a al desbandada al enemigo, que abandonó en su huida más de 200 muertos. Al llegar a Madrid la 12 brigada de la columna internacional, fué recibida por los dirigentes de las organizaciones madrileñas, habiendo dirigido la brigada un manifiesto saludando al pueblo. En este manifiesto, se hace resaltar que su llegada obedece a la defensa de los intereses de los españoles, que son los suyos. ¿Los de la brigada Internacional? "El comandante Lucas, que manda esta brigada, fué muy felicitado. No parece que el comandante Lucas es un catalán que estuvo una temporada en el Tercio, del que fué expulsado por cobarde.

"En una de las estaciones próximas a Valencia, fué detenido un moro vestido con un mono, al que se encontraron varios billetes de diferentes nacionalidades ya caducados: marcos, coronas, etc., No se concibe que desde nuestras líneas, llegase cerca de Valencia un moro, en un tren que no ha salido de Madrid.

Hablan constantemente los rojos de la situación desesperada en que nos encontramos en Madrid, como si nuestra parada dependiera de su valor. Nosotros no hemos retrocedido de ninguna posición que hayamos ocupado. Tomamos la Casa de Campo, después llega a afirmar que los comunistas

de 540 kilómetros de marcha, se tomó la Ciudad Universitaria y continuaremos en ellas hasta que el mando tenga por conveniente disponer el avance. Todas las veces que han intentado atacarnos han sido destrozados y perseguidos hasta obligarles a recluirse en su madriguera, dejando abandonados gran cantidad de muertos, armamento y municiones. Con estos éxitos, no es raro que la moral de los madrileños se encuentre un tanto decaída y circula con insistencia el rumor, que algunas radios dan por cierto, de que los defensores de Madrid quieren rendirse. El caso es que la radio Toledo ha sido la primera que ha lanzado al espacio la noticia de que el día de ayer, se presentaron a nuestras avanzadas dos emisarios enarbolando bandera blanca. Llegaron hasta el jefe de nuestras fuerzas para pedir condiciones para la rendición y un armisticio o suspensión de hostilidades para tener tiempo suficiente para hacer la evacuación. El general Varela, se dice les contestó que no admitía condiciones de ninguna clase y que se habían de rendir con aquellas que señalaban las proclamas arrojadas sobre Madrid por orden del generalísimo. Se dice que esos dos emisarios, uno era teniente coronel y el otro comisario civil del flanco izquierdo de las fuerzas de Miaja. Parece ser que esta propuesta fué hecha sin contar con el Gobierno de Valencia, el cual desmintió los rumores. A pesar de ello, se llega a afirmar que los comunistas

HOY

Con el espíritu de generosa hidalguía que es carácter distintivo de España, el generalísimo Franco abrió, al establecer el sitio de Madrid, un boquete por el cual pudieran hallar salida los elementos no combatientes. Jamás se perdonaría un general verdaderamente español y de sentimientos nobles, como lo es el General Franco, el acrecer innecesariamente el número de víctimas que es inevitable en todo acto de conquista.

Pero no le bastó eso: para hacer más todavía marcó en la misma capital una extensísima zona en que hallaran refugio seguro—por parte de los nacionales, desde luego—las gentes de paz, garantizándoles de todo ataque de las fuerzas salvadoras. Ha hecho más aun: La misma línea de conducta adopta ahora para Barcelona, a punto ya de emprender operaciones de alta envergadura contra la antigua ciudad condal, convertida hoy en la sede horripilante de la FAI, lanzada a todo vapor a la comisión de los más negros delitos contra la vida de los ciudadanos y contra los derechos de gentes.

No en balde en el extranjero se miden y se pesan las actitudes de los unos y de los otros. La de los nacio-

nales, llena de valentía y de nobleza; la de los rojos, rebotante de traición, de sangre, de atropellos.

Y es de este modo que, una tras otra, las naciones van reconociendo al Gobierno de Burgos como al legítimo representante de la ancestral España gloriosa que no desmiente jamás la sangre de sus venas. Aun aquellos países que por su trabazón internacional o por sentir en el ánimo vacilaciones no han hecho el reconocimiento oficial, se van alejando por instantes de los rojos.

Prueba de ello la más clara está en la declaración del gobierno de Francia, de que "no se considera obligado a intervenir si son atacados en el Mediterráneo los barcos rusos". Cosa ciertamente muy distinta de lo que parecía inducir a creer el cacareado pacto franco-ruso autor de tan elevada polvareda en los medios diplomáticos.

Mientras, por otra parte, el gabinete inglés, por los autorizados labios de Mr. Eden, afirma que el movimiento español tiene un carácter completamente nacional, nacido del alma de España y que, por tanto, no es otra cosa que la explosión pura del sentir de todo el pueblo.

De lo cual al reconocimiento del gobierno de Burgos no queda más que un paso.—G. S. A.

España del futuro no se sienta tampoco muy satisfecha de su proceder. En Perpignan, existe el cuartel general de los milicianos antifascistas, punto de reunión de los franceses de la peor especie y gente de aluvión de todos los países de Europa que vienen a combatir con los rojos.

Si el tiempo no permite hacer nada por tierra, por el aire se ha trabajado bastante. Uno de los barcos que descargaba material en Málaga fue seriamente averiado y se dice que hundido. En Cartagena, además del destrozo enorme producido por las toneladas de dinamita lanzadas por nuestros aviones, fueron hundidos tres barcos de guerra de los rojos, alguno de ellos con carga de proyectiles de artillería. Anoche le ha tocado el turno a Alicante, y aun cuando todavía no hay noticias concretas del resultado, se supone que ha sido altamente satisfactorio, como se demostrará con las fotografías obtenidas por nuestros aviadores.

Por tierra, hoy, que ya ha cesado algo el mal tiempo, nuestras tropas han tomado Número y el cementerio de Pozuelo. También hay más noticias del combate que se desarrolló antes de ayer, en la línea de comunicaciones de Oviedo a Grado, operación que los rojos dan como un éxito suyo. La ver-

dad es que el enemigo fué destrozado, huyendo a la desbandada, y si bien es cierto que solo dejó cuatrocientos muertos en el campo, tuvieron más de 600 heridos, entre los cuales se ha desarrollado una epidemia de gangrena gaseosa, por la escasez de medicamentos. Estas son las noticias de mi conversación con Salamanca.

El comunicado oficial dice que en el día de hoy, nuestras tropas ocuparon Número y el Cementerio de Pozuelo de Alarcón. La primera columna hizo al enemigo un centenar de prisioneros, en su mayoría extranjeros y recogió 400 muertos y 150 heridos. Por el mal tiempo, la aviación no pudo actuar. La segunda columna continuaba combatiendo al anochecer, por lo cual el parte final de la operación no ha llegado todavía. Por noticias particulares sé que van recogidos más de 200 muertos.

El bombardeo de Cartagena fué algo verdaderamente terrible. A pesar de eso, la emisora de Cartagena dice que los macciosos, a pesar de haber arrojado más de mil bombas, no produjeron deterioro alguno. Lo que hicieron fué destruir los almacenes de los muelles, y casi toda la mercancía y armamento que existía.

Y con esto doy por terminada la charla de esta noche.

Noticias de Palma

Del Gobierno Civil

A don Rafael Miquel Royals, comerciante, establecido en la Plaza de la Merced núm. 12 se le impuso una multa de mil pesetas en virtud de una denuncia presentada por un Guardia Urbano.

A oídos del señor Gobernador llegaron rumores de que se trataba de una venganza personal o de una falsa denuncia del referido Guardia, y sin requerimiento alguno, obrando únicamente por el espíritu de justicia que pretende guiar todos sus actos, el señor Gobernador hizo instruir el correspondiente atestado en averiguación de lo ocurrido.

Y resultando que efectivamente la denuncia carecía de base, se ha pasado el asunto a los Tribunales para que se sancione debidamente a quien no supo hacer honor de la autoridad de que está investido.

A requerimiento del señor Gobernador ha comparecido a su presencia el señor Miquel a quien se ha dado la debida satisfacción y al proponerle la devolución del importe de la multa, dicho señor dando pruebas de su patriotismo se ha negado a percibir aquella cantidad, dejando a iniciativa de la autoridad su aplicación, y ésta ha decidido dejarla en la suscripción promovimiento Nacional.

Tiene el señor Gobernador una verdadera satisfacción en hacer público el proceder del señor Miquel quien ni siquiera protestó de la sanción impuesta a pesar de no ser culpable.

Ha tenido lugar en el Gobierno Civil una reunión provocada por el señor Gobernador de los empresarios de cines de la localidad al objeto de tratar de resolver el problema que representa la falta de películas para cambio de programas.

Parece ser que se ha llegado a un completo acuerdo y que muy pronto podrán los cines de Palma continuar la exhibición de sus programas en la forma que acostumbraban antes del Movimiento.

DELEGACION INFORMACION DE RESIDENTES EN MADRID

Creado un servicio de informes urgentes sobre las personas que se supone residen en Madrid una vez que el Ejército Nacional tome la capital se hace público a fin de que cuantas personas deseen adquirir informes de otras que se supongan en Madrid acudan a los Ayuntamientos respectivos donde les facilitarán las fichas que a tal objeto deben llenar.

Dicho servicio establecido en Valladolid funciona bajo la dirección postal y telegráfica de D. I. D. R. E. M. (Delegación Información De Residentes En Madrid).

UN ACTO MEMORABLE EN ARTA

Nos hemos enterado en este Gobierno Civil de que el señor Gobernador Excmo. Sr. D. Mateo Torres estuvo ayer en Artá, donde se congregaron también todas las demás autoridades locales, asistiendo a una fiesta memorable para aquellos naturales, cual es la parcelación de una parte del magnífico predio "Bellpuig", de aquel término Municipal.

Resultó una fiesta brillantísima en la que fueron pronunciados patrióticos discursos y ensalzada la labor del Ejército y de las Autoridades de España en la obra de regeneración que se está operando a fin de convertir a España en una España única, Grande y Próspera.

Después del acto de la parcelación al que fué revestido de gran interés, las autoridades visitaron el Centro de Falange de dicha villa, como también las Iglesias y centros importantes así culturales como agrícolas e industriales de la localidad.

Nuestras autoridades fueron vitoreadas y aplaudidas así como fueron vitoreados también el General Franco, el Ejército, España y Mallorca.


Resultó, por tanto, una fiesta brillantísima.

CONTRA LOS QUE EXTORSIONAN LAS TRANSACCIONES COMERCIALES

Nos ha dicho el señor Gobernador que había recibido una nota, que publicará en breve el B. O. de la provincia, del Gobernador General del Estado Español, en la que se manifiesta que, habiendo habido comerciantes e industriales en España que se han negado a enviar géneros a otros comerciantes de España mientras no se les envíe por adelantado el dinero, saliéndose, de este modo, de las normas comerciales establecidas en otras ocasiones. Como tal modo de proceder puede causar el desquiciamiento comercial se hace saber que serán castigados con severas penas los que así obren; el ritmo comercial no ha de variar de lo que era antes y no han de crearse obstáculos ni inconvenientes que puedan paralizar la transacción, pues de lo contrario, ha repetido nuestra primera autoridad civil, habrá necesidad de recurrir a medios extremos, penosos siempre para la autoridad que se ve obligada a hacer uso de ellos.

UN NUEVO CUARTEL

Nos ha dicho también el señor Gobernador que dentro de muy pocos días, mañana, tal vez, serán colocados otros 80 obreros en unas obras que van a iniciarse relativas a un nuevo Cuartel que va a construirse destinado a albergar las fuerzas de Ingenieros con todos sus servicios anexos.



CUARTO ANIVERSARIO DEL JOVEN

Bartolomé Gumbau Font

QUE FALLECIO CRISTIANAMENTE EL 1.º DE DICIEMBRE DE 1932.

E. P. D.

La familia ruega a sus amistades asistan a algunas de las misas, que en sufragio de su alma se celebrarán, el martes próximo en la Iglesia Parroquial de San Nicolás, de ocho a once y tres cuartos inclusive, por lo que recibirán especial favor.

El Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada

Los planos del nuevo edificio son originales de esta Comandancia y son realmente notables.

Será construido detrás del edificio que ocupa actualmente el Cuartel de Intendencia, que, si no nos equivocamos son conocidos por Baluarte o Basión de San Jerónimo.

ACTIVANDO LA CONSTRUCCION DEL NUEVO BIENIO CIVIL

Desea el señor Torres que sea activada la construcción del nuevo Gobierno Civil y para ello tan pronto como terminen los trabajos de cimentación que se están llevando a cabo, comenzará a trabajar otra brigada de obreros con la que serán tres las brigadas que trabajarán en dichas obras. De este modo podrán imprimirse a las mismas la actividad que él desea y que es por completo necesaria.

Antes de que comience dicha brigada será colocada oficialmente la primera piedra del nuevo edificio que quiere el señor Gobernador que sea un obrero quien la coloque.

EL PALACIO DE COMUNICACIONES

Hoy a las 12 de la noche termina el plazo para la presentación de proyectos relativos a un edificio para Palacio de Comunicaciones.

Con gran actividad serán estudiados dichos proyectos y con igual actividad y excelentes deseos comenzarán inmediatamente las obras.

También desea el señor Gobernador sean realizadas con la mayor celeridad.

Ocupará a gran número de obreros. Las referidas obras se harán por administración.

Tranvías Eléctricos de Palma de Mallorca

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

La Compañía de Tranvías Eléctrico de Palma, el día 1.º de Diciembre inaugura un nuevo servicio a Santa Catalina que cubrirá el servicio desde Estaciones por Cort, Glorieta, Borne, Via Roma e Instituto hasta la Plaza del Progreso, y otro que realizará el servicio desde Estaciones por calle de Olmos, Instituto y Plaza del Progreso, con regreso todos por Instituto y alternativamente uno seguirá por Via Roma, Glorieta, Conquistador, Estaciones, Olmos, Instituto y Plaza del Progreso, y otro por Olmos, Estaciones, Cort, Glorieta, Borne, Via Roma, Instituto y Plaza del Progreso.

Central Obrera Nacional Sindicalista

HOMENAJE AL CONDE ROSSI

En homenaje al gran luchador Conde Rossi y a beneficio de los Sindicatos Obreros Nacional-Sindicalistas, se celebrará el próximo miércoles día 2 de diciembre a las nueve de la noche un Festival en el Teatro Principal bajo el siguiente Programa:

Primero: "Los Monigotes", por la acreditada Compañía de Catalina Estelrich.

Segundo: Los Guías de Falange y

precoces pianistas de ocho y nueve años Antonita Mulet, sobrina del Excmo. Sr. Gobernador Civil, y María Antonia Cerdá interpretarán un concierto musical a cuatro manos.

Tercero: La Señorita Magdalena Santandreu interpretará en el piano La Añoranza (Lied de M. Colón).

Cuarto: La genial pianista Antonita Mulet ejecutará Un Nocturno.

Quinto: El Flecha Bartolomé Tous y la Guía Carmen Macías cantarán "El Ritorno del Ligionario", canto-marcha italiana. Les acompañará al piano Antonita Mulet.

Sexto: Himno al Conde Rossi compuesto exprofeso por la camarada Matilde Colom.

A continuación el Flecha Juan Miralles hará una alocución dedicada al Conde Rossi.

Finalmente las Masas Corales de Flechas y Guías de Falange Española la cantarán los Himnos de la Academia de Infantería, alemán, Fascista Italiano y "Cara al sol..." acompañando la Banda de Música de la Excelentísima Diputación Provincial, dirigida por don Miguel Castellá.

Se expondrán entradas desde el lunes por la tarde en el Café Suizo, Kiosco de Prensa y Propaganda del Paseo del Borne y desde el jueves a las cuatro de la tarde, en la taquilla del Teatro Principal.

Mallorquines: Acudid el miércoles al Teatro Principal para demostrar vuestra simpatía al valeroso Conde Rossi.

Aviso

A todas las "Margaritas" que quieren tomar parte en los coros que se están organizando que pasen de 7 a 8 por el local social.

Lo mismo se ruego a las juventudes y niñas de las "Margaritas" que sin pérdida de tiempo acudan a San Jaime, 68, de 7 a 8 donde se les darán instrucciones y las que aun no se han apuntado podrán hacerlo.

Servicios de la Guardia civil

CHOQUE DE AUTOS

La benemérita del puesto de Muro da cuenta al señor Gobernador de haber ocurrido un choque entre un auto y un autobús en la carretera de Inca, sin que ocurrieran desgracias personales.

El hecho fué debido a consecuencia de haber patinado el auto.

SUICIDIO DE UN CARABINERO

La del puesto de Santañy da cuenta de haberse suicidado el carabnero de 2.º Antonio Castillo Carreño, de 18 años, disparándose un tiro en la cabeza con su pistola.

El hecho tuvo lugar en el sitio conocido por "S'Amarador" del término municipal de dicha villa.

Se desconocen las causas por las que la persona de referencia puso fin a su vida.

Interviene en el hecho el señor Juez Instructor, Teniente Jefe de la Sección de Carabineros.

UN DESAPARECIDO

La benemérita del puesto de Marratxí, comunica que ha desaparecido de su casa el vecino Bernard Nadal Ma-

tas, de 60 años, sin que, a pesar de las gestiones que se han hecho para averiguar su paradero haya sido posible encontrarle.

Prosiguen las pesquisas para ver si se le encontrará.

OTRO ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

La benemérita del puesto de Campos da cuenta al señor Gobernador de haber ocurrido un accidente automovilista a consecuencia del cual resultaron varios heridos.

Dicho auto chocó con un carro sien do esto el origen del accidente.

INCENDIO

La del puesto de Selva da cuenta de haberse producido un incendio casual en un predio de aquella localidad a consecuencia del cual se quemaron algunos muebles.

El Conde Rossi en Son Español

VISITA A LOS CATECISMOS

Ayer tarde el General Rossi, visitó los catecismos que en Son Español dirigen los PP. Teatinos, y los niños y niñas catequistas le rindieron un sentido homenaje.

Frente al local de los Teatinos formó una sección de Falange Española de las JONS del cuartel de aquella barriada, la cual fué revisada por el Conde Rossi.

El vasto salón de los catequesis estaba lleno de público y de numerosos catequistas que al entrar el ilustre visitante en el salón acompañado del Rdo. P. Superior de la Comunidad, entonaron el Himno Fascista italiano que fué escuchado por el público puesto en pie y el brazo en alto.

Seguidamente se proyectó una película de las Operaciones en Etiopía, que al final fué calurosamente aplaudida.

El Conde Rossi entre constantes ovaciones dirigió la palabra al público. En su discurso dijo:

La doctrina de Benito Mussolini, transformó a Italia y el Movimiento Nacional Español llevará la tranquilidad, la paz, el bienestar y la prosperidad en las ciudades del suelo patrio y en los hogares españoles.

Dirigiéndose a los niños les relató el hecho de "Balilla", y dijo que ejemplos parecidos los teníamos en España como por ejemplo, la resistencia del Alcázar de Toledo.

Les exhortó a que fuesen obedientes a sus padres y maestros, que creyeran en Dios Juez Supremo de nuestras obras y que después de amar a Dios amaran a su Patria.

Terminó diciendo que él ya no era italiano, sino un italo-español.

La ovación que se tributó al Conde Rossi al final de su parlamento duró largo rato.

El acto terminó con el canto del Himno Fascista Italiano y Español.

EN EL CUARTEL DE FALANGE ESPAÑOLA

A regresar a Palma el Conde Rossi, pasó breves momentos en el cuartel que Falange Española de las JONS tiene instalado en la calle de Juan Crespi.

Frente al cuartel formó una falan-

Alcaldía

El Sr. Alcalde nos ha dicho que había sancionado con un descuento de 10 días a los Celadores de la Plaza de Abastos, por no cumplir su obligación y transigir que se vendieran los géneros a más alto precio que el fijado.

Ha visitado al señor Alcalde la Comisión organizadora de la Singular Función Optimista celebrada en el Teatro Lírico, el próximo pasado día 25 del corriente, haciéndole entrega de la suma de 2,485'65 pesetas, importe de la liquidación obtenida.

También ha estado en la Alcaldía una representación de la Juventud De clamativa Palmesana, haciendo entrega al señor Forteza de la cantidad de 50 pesetas, importe total de lo recaudado en la tercera función, que a beneficio de las Cocinas Económicas, celebraron el pasado domingo en su local social.

El señor Alcalde se muestra sumamente agradecido por estas aportaciones.

El contratista de obras don A. Mut Jaume ha hecho entrega en la Alcaldía de la cantidad de 93'05 pesetas, importe de dos horas de trabajo de sus operarios que trabajan en las obras del H. de Tuberculosos y del Instituto Provincial de Higiene, cuyo donativo estima en mucho el señor Zaforteza.

Se avisa a todos los señores acreedores que tengan ofrecido un tanto por ciento de sus créditos en favor de las Cocinas Económicas, suscripción en favor del Ejército nacional o fondos municipales, tengan a bien pasar por las oficinas municipales (Intervención) para cobrar los remanentes durante los días 3, 4 y 5 del próximo diciembre.

Aquellos otros acreedores que hubiesen hecho ofertas de rebaja, sin precisar su cuantía se les ruega se sirvan presentarse para precisarla, a fin de que pueda tenerse en cuenta para señalar la fecha del pago si procediere. Todos aquellos otros señores suministradores que tengan facturas pendientes de pago que no excedan de 50 pesetas pueden presentarse al cobro.

El Alcalde ha recibido la siguiente circular:

Españoles:
"Nuestra Nación hermana, Portugal, se ha hecho acreedora por su comportamiento noble y cariñoso, cual corresponde a hijos de una misma madre, a que nosotros, los verdaderos españoles, los que decoraron nuestros sentimientos de nuestra querida España, no olvidemos jamás que, en esta noble empresa que con tanto ardor hemos emprendido contra los enemigos de Dios y de nuestra Patria, el pueblo portugués ha sabido alentarnos en esta gloriosa cruzada, mitigando nuestro dolor con sinceras manifestaciones de cariño y consuelo que nunca agradeceremos bastante."

Por ello y pensando también que la idea que ha germinado en este rincón de Castilla, siempre española, será acogida con agrado por el resto de los españoles que como nosotros sienten el amor a nuestra amada patria, recaban el auxilio del verdadero pueblo español para rendir un homenaje de simpatía y al mismo tiempo de perenne recuerdo al noble pueblo portugués.

Este homenaje, salvo mejor iniciativa, podría consistir en que cada Municipio de los actualmente sometidos al movimiento salvador de España, contribuyese con una cuota única de CINCO PESETAS, con cuyos donativos se podría reunir la cantidad necesaria para, en su día, ofrecer al pueblo portugués una placa de bronce en la que figuraría el nombre de cada uno de estos Ayuntamientos, cuya placa podría fundirse con los restos de proyectiles lanzados por las hordas anti-españolas contra Toledo, Oviedo, y Huesca, poblaciones que más han sufrido en esta lucha, con el ruego de que esta placa fuese colocada en el Ayuntamiento de la Capital de Portugal.

La inscripción de dicha placa, podría ser: "AL NOBLE PUEBLO

PORTUGUES, SUS HERMANOS LOS VERDADEROS HIJOS DE ESPAÑA

La cantidad sobrante de la suscripción en caso de que la hubiera, se pondría a disposición del Jefe del Estado Español, Excmo. Sr. D. Francisco Franco Bahamonde.

Olmedo (Valladolid) octubre de 1936.
¡VIVA ESPAÑA!

¡ARRIBA ESPAÑA!
El Alcalde de OLMEDO"

El Alcalde ha publicado el siguiente aviso:

"Se pone en conocimiento de los señores que poseen en esta Capital y sus término establecimientos dedicados a la venta de carnes de cerdo y sus derivados que al efectuar ventas de cinco kgrs. en adelante deben entregar, además del precinto reglamentario, una factura en que consten los géneros que sean objeto de la venta.

Así mismo se advierte a los revendedores que al hacer sus compras a los establecimientos más arriba indicados, deben exigir la correspondiente factura, si no quieren incurrir en responsabilidad.

Lo que hago público para general conocimiento y con el fin de evitar molestias y perjuicios a los contraventores de la presente disposición."

Habiendo acordado la Comisión Gestora Municipal, arrendar mediante subasta el Arbitrio sobre ocupación de la vía pública en las Avenidas del Conde de Sallent, Alejandro Rosselló y Estanislao Figueras, se concede un plazo que finalizará el día 15 de diciembre para que las personas que lo tengan por conveniente puedan presentar sus proposiciones en la Secretaría de este Ayuntamiento en donde se hallan de manifiesto al público las bases de la Subata.

ge al mando del Jefe y Sub-Jefe de Falange Sres. Pujol y Palmer.

Fué recibido por el Jefe de Centuria Sr. Minguell, el sub-Jefe señor Catalá Umbert y demás jefes.

El Conde Rossi visitó todas las dependencias del cuartel mostrándose encantado y felicitando a los organizadores.

Departió breves momentos con los falangistas Sres. Aleixo, hermano de un falangista muerto gloriosamente en Manacor, prodigándole palabras de consuelo y con el jefe de escuadra Sr. Matas que fué herido en el mismo frente.

Dirigió la palabra a los falangistas, diciéndoles que por las actuales circunstancias que atraviesa España, precisa que todos los españoles luchan para vencer al comunismo.

Se avicinan horas graves y precisa que estemos preparados y Falange lo estará.

Agradeció la simpática acogida y terminó con un ¡Arriba España!

El Conde Rossi después de despedirse de los Jefes salió para Palma.

Comandancia Militar de Baleares

El Excmo. Sr. Comandante General estuvo ayer a bordo del crucero inglés "Galatea" para devolver la visita que le había hecho el Sr. Almirante de dicha escuadra.

Servicio de Plaza para el día 1 de diciembre de 1936:

Parada:
Cárcel, P. Estaciones, P. Calle Sallas.—Rgto. Infantería Palma n.º 36.
Comandancia, Sala de Armas y Almacenes Son Campos, Grupo Artillería núm. 1.

Caballería.—Id. Ingenieros n.º 1.
Teléfonos, Gas y Electricidad, Portixol, Porto-Pí y Aceitera S. A.—Milicias.

Jefe de día.—Coronel de Infantería Sr. don Juan Verd Sastre.

Imaginería.—Id. de Ingenieros señor don Joaquín Call Fuster.

Visita Hospital. — 4.º Capitán de Infantería.

Vigilancia. — Los cuerpos de la guarnición.

D. O. de S. E.: El Capitán Jefe de E. M. acetal, Benigno Cabrero.

Día del plato único

Aproximándose la fecha de la celebración del "día del plato único" Falange femenina, os recuerda a todos la importancia trascendental que dicha implantación supone.

De sobra sabéis todos que estamos regenerando a España y para ello es necesario la cooperación de todos y cada uno de nosotros, según la medida de nuestras fuerzas, a nadie pues se le debe pasar desapercibido el día del "plato único". En este día, cristiano y patriota por excelencia se cumplen dos fines: en primer lugar con el dinero previamente entregado, contribuimos a proporcionar medios para atender y aliviar a multitud de hermanos nuestros necesitados, la campaña salvadora de nuestra amada Patria, trae consigo inevitablemente múltiples casos de horfandad abandonada, ancianidad y viudez desvalidas, etc., por lo tanto nuestra aportación económica se estinará completamente a fines benéficos tales como: Cocinas económicas, según las más urgentes necesidades. En segundo lugar para inculcar en la regenerada sociedad española el espíritu de sacrificio; la Patria lo exige y tiene derecho a ello, por lo tanto si es de gran importancia nuestra aportación material es completamente indispensable en este día el privarse de "algo". Para cumplir como buen patriota es preciso que llenemos estos dos fines de caridad y sacrificio que una vez que meditamos un poco el bien que de ellos se deriva a nadie resultan no digo imposible, tan solo difícil, pues a la par que con nuestro óbolo aliviarnos alguna necesidad a nuestros hermanos, con el sacrificio común que sin duda será grato ante Dios aceleramos el triunfo de nuestra causa.

¡ARRIBA ESPAÑA.

MAÑANA, DIA DEL «PLATO UNICO»

El deber de todos es contribuir a su implantación y a su arraigo:
Por disciplina, obedeciendo el mandato del Gobierno de Burgos:
Por solidaridad social y cristiana, para ayudar al desvalido.

Inauguración de la Exposición de Canastillas

Para los hijitos de nuestros soldados

En unos días la Biblioteca Municipal ha quedado transformada; casi totalmente, cubierto todo — mesas, sillones, sillas, estanterías... — por incontable número de ropitas, valiosísimas prendas de vestir, confortables abriguitos, un sin número de escaupines, "moisés", cestas, canastillas, espuestas (forradas interiormente y adornado su exterior), estuches de perfumería, etc, etc. Los profesores municipales, especiales de Canto y Dibujo, señores Llodrá y Pons; los maestros nacionales señores Salvá y Rosselló Gil, y la iniciadora de la idea de la confección de Canastillas (que tanto que hablar y qué trabajar ha ocasionado), señora Bordoy, y señores Ferrá y Garau, maestras nacionales, todos de la Comisión preparadora de actos complementarios, han trabajado — en la co-

operación de los maestros municipales de Ceremonia, señores Mulet y Llauger — intensa y febrilmente unos días para preparar el sitio conveniente para exhibir tantísimas preciosidades como iban enviando las Maestras nacionales del Municipio palmesano y villas de Mallorca toda, colaborando de Religiosas; particulares, profesoras de Corte, etc., etc. Un éxito a venir, en fin, superador del obtenido cuando el festival pro canastillas en el Teatro Balear.

La inauguración de esta "Exposición de Canastillas", con gran solemnidad efectuada, amenizado por la Banda Municipal que dirige el Sr. Portas, se efectuó el pasado sábado, día 28 del corriente, a las seis de su tarde, en el "Salón de Sesiones" de nuestro Ayuntamiento, puesto — al igual que la Bi-

blioteca — amable paternalmente, a disposición de las señoras Maestras Nacionales organizadoras por el señor Alcalde D. Mateo Zaforteza. Todo lo expuesto va a ser ofrecido a las mujeres de nuestros Soldados (que hayan de ser o sean madres después de la iniciación del Movimiento Salvador), quienes en cumplimiento de un sagrado deber dejaron su hogar para acudir a la defensa del territorio nacional seriamente amenazado por el enemigo rojo.

Presidió el Excmo. Sr. Gobernador Civil, don Mateo Torres, tomando asiento a su derecha el Excmo. Sr. Alcalde; el Canónigo Sr. Ibáñez Rizo, que ostentaba la representación del Ilmo. y Revdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca; el jefe del Cuerpo Jurídico Militar Sr. Zarranz, el jefe provincial de la F. E. Sr. Marqués de Zayas y el Inspector de Primera Enseñanza Jefe Señor Capó Valls de Padrinas. A la izquierda se sentaron: El comandante de Ingenieros, señor Fuster Rossiñol, en representación del Excmo. Sr. Comandante Militar; el Presidente de la Audiencia, señor Delgado Baquero; el Delegado de Hacienda, señor Casanovas; el jefe Provincial del Requeté, señor Conde de Torre Saura; el gran animador de la idea de las Canastillas, señor Alabern, y el Inspector de Primera Enseñanza Sr. Crespi.

En asientos de preferencia, distinguidas señoras y señoritas de nuestras Primeras Autoridades y de la buena sociedad palmesana, expresamente invitadas; el jefe de la Sección Administrativa, señor Fernández de la Plata; la Comisión de Maestras Nacionales organizadoras, la señorita maestra nacional — jefe de "Guías" femeninas de la F. E., doña Concepción Nicolau; los Delegados de Enseñanza señores Rosselló, Fiol y Salleras y señora Caballero, y, en representación de todas las niñas colaboradoras, las Asiladas de la Misericordia, a quienes, la señora esposa del Gobernador Civil y señora Jefe de F. E. femenina, repartieron sendos paquetitos de caramelos, obsequio del Ayuntamiento.

Una vez abierto el acto — concurridísimo en extremo con la asistencia del E. M. de la de Maestros y Maestras nacionales y privados, y señoras y señoritas colaboradoras — el Inspector Jefe, señor Capó, dijo que libres, con el Movimiento Salvador, de la ponzoña de gobiernos indeseables, se ha visto como el Magisterio Nacional mallorquín respondió con creces a nobles y altos ideales con la obra realizada, y que, ante la necesidad de atender a los hermanitos que han de venir, las maestras y las niñas de Mallorca han sabido demostrar ser mujeres que saben sentir y españolas que saben prestar su ayuda al Ejército con caridad y amor, y los maestros y niños han sabido unirse en el ideal inmenso de la España nueva que la ha de salvar.

A continuación, y expresamente designada para ello, como verdadera iniciadora de la confección de canastillas, patriótica y cristiana idea lanzada desde las columnas de "El Magisterio Balear" el 12 de septiembre pasado, la maestra nacional D.ª Margarita Bordoy leyó unas líneas de ofrecimiento diciendo que lo que fué lanzado a la consideración pública con timidez floreció realidad la mañana agostera en que recobrará sus colores la Bandera bicolor, gracias a que el señor Alcalde decidió apoyar la idea eligiendo acertadamente al activo gestor señor Alabern para encauzarla, y con el calor que le prestó el Inspector - Jefe (sobre quien pesaba — decimos nosotros — en aquellos históricos momentos — la tarea abrumadora de la reorganización de toda la Enseñanza en esta Provincia.) Gracias a tan patrocinadores, apenas si ha quedado una escuela en toda Mallorca que no dedicara sus primeras labores de curso a tan noble empresa. Aceptadlo — dijo al señor Alcalde — como un homenaje de las MADRES DEL MAÑANA a los HIJOS DEL EJERCITO, este Ejército que tan bizarra; tan abnegadamente, ha hecho que España volviera a ser España! Concluyó diciendo que maestras, alumnas y colaboradoras, sólo sentían un deseo: El de que su trabajo fuera recibido con tanto agrado como cariño pusieron ellas en él al prepararlo.



ESTUFAS ELECTRICAS Y ESTUFAS DE GAS

Llenan la casa de un ambiente sano y agradable, proporcionándole alegría y bienestar.

Precios razonables
Gran surtido
Facilidades de pago

Solicite una demostración en una de nuestras 8 Salas de Exposición

GAS Y ELECTRICIDAD, S.A.

El Sr. Alcalde recordó el agrado con que recogió la idea al ofrecérsela una maestra nacional, poniendo en sus palabras de verdadero patriota todo su corazón, y, recogiendo el ofrecimiento que se le hacía, dijo que lo transmitiría al Excmo. Sr. Comandante Militar ya que se trataba de un obsequio a nuestros Soldados. Ensalzando la labor de la mujer mallorquina que vela para que nada falte en aquellos hogares en que la divisa mejor es la del oráculo que ordena defender la patria sobre todo, habla hermosamente del cariño maternal y del amor filial y del santo amor a la Patria, aconsejando a las madres que su arrollo mejor sea el nombre de ESPAÑA pronunciado en los oídos del fruto de sus amores. Agradeció la labor que se le ofrecía y terminó con un "¡Viva España!" contestado de corazón por todos.

El Excmo. Sr. Gobernador dijo que el acto le sugería profundas consideraciones recordando en especial los pasajes históricos patrios decalantes en los cuales, siempre, son figura cumbre grandes mujeres, terminando diciendo que, al igual, sean ahora las madres y las maestras las que ayuden a levantar a España.

Odsorht ellesatq eh emfuy dorihrh
Otros detalles interesantísimos los daremos en sucesivas ediciones por merecerse sean conocidos por todos.

Las señoras esposas del Excmo. Señor Gobernador Civil y la del Excmo. Señor Alcalde repartieron sendos pa-

ñuelitos — regalo de los Almacenes "Las Monjas" — llenos de caramelos obsequio del Ayuntamiento.

A LOS SRES. DELEGADOS DE ENSEÑANZA

Se ruega a los señores Delegados de Enseñanza de las diferentes localidades de Mallorca que hayan presentado alguna Canastilla, que envíen a recogerla el próximo miércoles, día 2, de 10 a 12 de su mañana, acompañando relación detallada de las peticiones de sus respectivas demarcaciones.

De Teatros

En las sesiones que se celebrarán hoy martes se proyectarán las dos grandes producciones "Todo por el aire," y "En cada puerto un amor,".

La empresa comunica a su distinguido público, que hoy lunes, martes y miércoles, no se celebrarán funciones de cine.

Para el jueves próximo se anuncia en este local la reposición del gran film nacional "El Secreto de Ana María", con la eximia actriz española Lina Yegros, secundada por Juan de Landa y Ramón de Sentmenat.

De compeltento se proyectará también el jueves, el gran film "El hombre León".

Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca)

La petición de armisticio de los rojos

En la plaza de Madrid, en la tarde de ayer, se intentó celebrar un armisticio. Según noticias que nos llegan, el movimiento envolvente de los nacionales, en la parte derecha del flanco del general Varela, sobre la carretera de Valencia fué visto por los observadores de la aviación roja. Hace dos días que anunciamos tal movimiento porque teníamos la seguridad de que ya era conocido en Madrid y ahora lo han confirmado. Los marxistas, al darse cuenta de tal movimiento, vieron que se les iba a cortar la retirada por la carretera de Valencia. Los rojos se debieron reunir, celebrar conciliábulo y enviaron parlamentarios a los nacionales. Los parlamentarios fueron dos: un teniente coronel de Estado Mayor y un civil que desempeña el cargo de interventor en una columna roja. Pero los nacionales, por considerar que estos individuos no iban bien documentados y no se explicaban claramente, se negaron rotundamente al armisticio propuesto. Esta información ha sido desmentida oficialmente por el Gobierno de Valencia y por los Embajadores rojos en el Extranjero.

La petición de armisticio de que antes hemos hablado fué hecha por el comité de defensa de Madrid sin previa autorización del Gobierno de Valencia, que quedó estupefacto al conocer la iniciativa de los encargados de la defensa de la capital. Largo Caballero requirió la presencia de Azaña para que viniera a Valencia a presidir un consejo de ministros extraordinario que fué convocado. Azaña, al llegar a Valencia, quedó sorprendido, y, como es natural, en el consejo se trató de la destitución de los jefes de la defensa de Madrid.

Un destacamento de la brigada internacional fué enviado a ocupar determinadas posiciones y nada se ha sabido de él. Todos los jefes fueron destituidos.

La calma en el frente de Madrid ha sido completa, no verificándose ningún contraataque comunista, lo que demuestra que la agresión por parte de ellos es de cada día menor.

La toma del Instituto Rubio

Un periódico publica un artículo de uno de sus enviados especiales al frente de Madrid. Dice que la aviación efectuó un serio bombardeo de la plaza

de la Moncloa fueron cogidos varios prisioneros, que fueron conducidos inmediatamente a presencia del general Varela, ante el que, de rodillas, pidieron perdón e imploraron su benevolencia. Las tropas nacionales continuaron su avance por las calles y sufrieron un contraataque frente a la Cárcel, que rechazaron durísimamente. El avance de las fuerzas nacionales se hace lentamente. Se nota que los enemigos se han parapetado. Los nacionales abren fuego sobre ellos. No tardamos en percibir los lastimeros gritos lanzados por mujeres y niños situados en unos camiones, que emplean las canallas rojas para que les cubran el cuerpo del fuego de nuestras tropas. Cesa el fuego, por orden del alto mando, pues no se ha querido ametrallar a gente inocente. Las mujeres huyen desprovistas. Sigue el avance. Los legionarios, haciendo un esfuerzo, se lanzan al ataque a la bayoneta, logrando que los marxistas abandonen a las mujeres y niños, que son trasladados a la Fundación del Amo. Los nacionales tienen la vista fija en la carretera de Valencia, única comunicación que tienen los rojos para huir hacia Levante o a Barcelona. Los nacionales prosiguen su avance, logrando sus objetivos. Un legionario que llega herido en un brazo dice que lo ha sido en un jardín cercano a la Cárcel Modelo y que, antes de serlo, una mujer se arrojó a sus pies solicitando clemencia para ella y para su hijo. Dice que la situación en las cercanías de Madrid es desesperada. Al poco rato se nos comunica que el Instituto Rubio ha sido ocupado por nuestras gloriosas tropas.

Lo que dijo esta madrugada Radio Club Portugués

Ginebra.—Se ha fijado fecha para la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones a petición del Gobierno de Valencia. Presidirá la reu-

nión el delegado del Perú y asistirán representantes de 27 países. Lo que puede resolver el citado comité sobre el asunto de España no podrá tener ninguna eficacia, porque la verdad se ventila en el campo de batalla y siempre se resuelve a favor de los nacionales. No tenemos la menor confianza en esta reunión, que seguramente no pondrá nada en claro.

Rabat. — Radio Sevilla comunicó que la guerra está estacionada debido al mal tiempo y continúan las operaciones de limpieza, sin que de momento haya noticias interesantes. Pero, si de momento no las hay, es muy posible que mañana haya operaciones de importancia, que serán de triunfo para las tropas nacionalistas.

Radio Sevilla desmiente las pretendidas victorias comunicadas por los rojos, ya que no han obtenido el menor progreso ni victoria alguna en sus líneas.

El Cuartel General de Salamanca desmiente la noticia del fusilamiento del hijo de Largo Caballero.

El monumento del Corro de los Angeles, destruido por los rojos, parece que podrá ser reconstruido. Las reliquias las tiene el comandante Dávila, residente en Toledo.

Los comunicados y noticias oficiales

Comunicado oficial del Ejército del N. facilitado a las 21 horas del día 29 de noviembre de 1936:

En la jornada de hoy, se ha registrado actividad por las fuerzas de este Ejército en los frentes de la 5.ª y 7.ª divisiones, en la primera en el sector de Teruel, y en la última en el sector S., lográndose en ambas éxitos locales. En la 6.ª división, la actividad del enemigo se ha señalado, como de costumbre, en el frente de Vizcaya, limitándose a cañonear nuestras posiciones con poca intensidad y ningún resultado. En las restantes posiciones con poca intensidad y ningún resultado. En las restantes divisiones, no ocurre novedad. La situación continúa en el mismo aspecto señalado en comunicados anteriores, no habiéndose registrado ninguna modificación.

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 29 de noviembre de 1936:

5.ª y 6.ª divisiones: Sin novedad digna de mención en los distintos frentes; únicamente tiroteo de fusilería y cañón y alguna escaramuza ofensiva por parte de nuestras tropas.

7.ª División: En el frente de Madrid, mejorado el tiempo, se reanudó la actividad por parte de nuestras columnas, que llevaron a cabo una importante operación de ensanchamiento de las bases, rompiendo el frente enemigo hacia el N., alcanzando Pozuelo de Alarcón y alturas inmediatas fuertemente atrincheradas por el enemigo, que fué castigadísimo, dejando en nuestro poder, en el frente de una sola de nuestras columnas, 400 muertos y más de 100 prisioneros; en el de otras, tres líneas de trincheras con más de 200 muertos; también se ha recogido numerosísimo armamento todavía no clasificado.

8.ª División: Sin novedades de importancia en el día de hoy. En Asturias, se sabe, por fugitivos de la zona roja, que las bajas causadas al enemigo en su ataque a las líneas de comunicaciones de Oviedo superan al millar, con un porcentaje elevadísimo de muertos, que hace aumentar notablemente el número de 400 dado en los partes oficiales.

SALON DE FIESTAS «BORN»

TODOS LOS DIAS TARDE Y NOCHE
La insuperable ORQUESTA «BORN»
De 2 y media a 4 y media CONCIERTOS EN EL CAFE

División de Soria y Ejército del S.: Sin novedades dignas de mención.

Noticia oficial: Durante el día de hoy, nuestras tropas ocuparon Húmeda y el cementerio de Pozuelo de Alarcón. También se han ampliado las posiciones de la Casa de Campo. Se hicieron al enemigo un centenar de prisioneros, en su mayoría extranjeros y aquél abandonó 400 muertos y 150 fusiles. Por el mal tiempo, la aviación no pudo actuar con toda intensidad.

El Gobierno de Valencia, Italia y la Sociedad de Naciones

Hendaya. — La frontera española no está aun completamente cerrada. Unos viajeros franceses llegaron a Irún y Eshovia para entrar en España, pero de allí no pasaron. El comandante de la Aduana declaró que la frontera no está completamente cerrada. Por orden del Gobierno de Burgos se ha dejado un paso para aquellas personas que merecen la confianza de que les sea permitida la entrada en territorio español; para los indeseables, empero, está completamente cerrada.

El intento de protesta del Gobierno de Valencia, en Ginebra, por el reconocimiento del Gobierno del general Franco por Alemania e Italia, fué preparado en Moscú. La guerra civil española es un asunto inferior de España, en el que no tienen que entremetarse los países extranjeros, ya que en el caso de exigirse responsabilidades, al que tiene que acusarse es al grupo de Largo Caballero por permitir el salvajismo en el territorio de su dominio. La aludida protesta no ha encontrado las simpatías de Inglaterra ni de Francia; solo tiene el fin de encubrir la actividad soviética desde el Mar Negro al Mediterráneo.

Los soviets tienen, combatiendo en el frente de Madrid, unos 20.000 hombres.

Un periodista belga manifestó, desde Perpignan, que allí funciona un cuartel rojo que envía a Barcelona diariamente de 500 a 1000 hombres.

Roma.—Al saberse la llamada del Gobierno de Valencia a la S. de N., Italia ha mostrado gran excepticismo sobre la reunión que pueda celebrarse. Italia está decidida a impedir que se establezca un foco revolucionario en Cataluña. Además, Italia, según vayan los acontecimientos, no tendrá inconveniente en abandonar el organismo ginebrino.

Dej enviado especial de Havas en el frente de Madrid.—En los barrios de Cuatro Caminos, llegamos a 300 metros de la línea de fuego, en el sector llamado Venta de la Veda, que está muy próxima a Cuatro Caminos. La situación de las fuerzas rojas en aquel sector no es muy airosa. Allí han alcanzado los destrozos de los bombardeos nacionalistas, y se ven las calles llenas de trozos de vidrios. El día de hoy ha sido de calma. Lo curioso es que, según uno de los últimos comunicados de Madrid, el Hospital Clínico y la Caa de Velázquez habían sido recuperados por los gubernamentales. No es verdad, ya que ellos mismos se han contradecido, dos en la Casa de Velázquez y Hospital decir que los marroques instalados en el Hospital Clínico les hostilizan con sus disparos.

Ayuntamiento de Palma

ANUNCIO
Por acuerdo de la Comisión Gestora Municipal de fecha 23 de Octubre próximo pasado, se ponga en conocimiento de los señores suministradores de este Ayuntamiento que deben presentar las facturas de suministros en los respectivos Negociados, antes del quince de Diciembre próximo, de lo contrario, pasarán éstas a ejercicios cerrados.
Palma 27 Noviembre de 1936.—El Alcalde, Mateo Zaforteza Musoles.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD de las BALEARES

Asociación de Beneficencia
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 9 del próximo mes de Diciembre y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos sobre Ropas y Efectos vendidos en el mes de Noviembre de 1935.

Hasta el día siete a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.
Palma 23 de noviembre de 1936.—El Subdirector General, Ramón Ferragut.

AVISO

Por providencia judicial recaída a instancia de D. Jaime Vifalá en los autos de quiebra de doña Isabel Teruel Redondo, queda acordada la venta de todos los efectos de comercio existentes en la tienda sastrería de dicha señora y podrán los que deseen ser poseedores examinar los géneros, los días que median entre la publicación de este anuncio y el señalado para la venta, que tendrá lugar el día tres de Diciembre próximo a las diez horas, en el propio local, calle San Jaime n.º 19.
Palma 27 Noviembre 1936.—El Depositario, José Nicolau.

NOTICIA INTERESANTE PARA SOLLER

Mr. Winston El especialista óptico

Visitará Sóller a partir del lunes día 30 Nobre, hasta el domingo inclusive día 6 de Dibre.
Visto el gran éxito obtenido en Palma y dado las cartas recibidas por él de dicho pueblo invitándole para visitarlo, ha decidido con gusto dedicar una semana en Sóller para corresponder a la gentileza de dichas invitaciones.

Bien sea V. miope o tenga sus ojos fatigados o debilitados o sufra astigmatismo o vista nublada o lacrimosa o cualquier defecto visual causado por un defecto de sus ojos, encontrará usted los cristales apropiados para su vista, si usted ha empleado ya cristales que no le han satisfecho o han empeorado su vista, más bien que mejorarla, no fíjese a visitar al gran óptico.

Aconsejamos a todas las personas de Sóller y alrededores para visitar a Mr. Winston, quien hará una demostración de sus lentes absolutamente gratis en el Hotel Ferrocarril de Sóller, todos los días de 10 a 13 de la mañana y de 10 a 19 de la tarde; domingo de 10 a 13.

VIVIENDA

a cambio pequeño servicio se daría a matrimonio sin hijos o madre e hija.
E. Junipero Serra, 50. Son Armadams, 11478

HABITACIONES

o piso con balcón amueblado y soleado, se alquilan. Calle San Nicolás, 44, 3.º por las tarde. (1492)

SEÑORA FRANCESA

Desee cambiar conversación con señoras inglesas. San Miguel, 13, 2.º (1494)

BORN HOY
EL LOBO HUMANO y LO QUE SUEÑAN LAS MUJERES
por Waner Oland y Gustaw Froelick
Jueves: REINA EL AMOR — CASINO DEL MAR y VUELO NOCTURNO

COLOCACIONES

Se desea un Jefe de Oficinas, un mecánografo y un agente corredor para entidad dedicada a cuestiones comerciales y administrativas. No se admiten recomendaciones. Inútil presentarse sin aptitudes y referencias. Escríbase en sobre cerrado a CONCENTRA HTA, plaza Sta. Eulalia 10.